

# Lo que pasó



**Dijo que por la emergencia de salud, en especial en la frontera, los gobiernos de Colombia y Venezuela deben empezar a trabajar de forma coordinada.**

Andrés Pastrana, expresidente de Colombia.



**“Hemos recibido una noticia triste, pero sabia y prudente. El aplazamiento de los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 era una decisión inevitable”, dijo.**

Ernesto Lucena, ministro de Deporte.



**El exministro y expresidente de ProBogotá fue designado por el Gobierno como el gerente para la atención integral de la pandemia.**

Luis Guillermo Plata Páez, jefe de la cartera de Comercio.



**El Gobierno le pidió a través de la canciller Claudia Blum, que se quede en el cargo al considerar que es clave su gestión en la coyuntura global y nacional.**

Francisco Santos, embajador en Estados Unidos.



**Francisco Miranda Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

# Llegó la ‘corono-economía’

Ayer se cumplieron tres semanas del anuncio del primer caso oficial de coronavirus en Colombia y la cifra total de contagiados en el país superó el medio millar. En estos 21 días, cambiaron muchos aspectos de la vida diaria de los 50 millones de colombianos, hoy confinados en sus casas.

Las perspectivas de la economía colombiana se transformaron drásticamente a la par de las medidas sanitarias de aislamiento obligatorio. El buen arranque de los primeros dos meses del año -con algunas excepciones como el desempleo- quedará borrado por los múltiples choques externos e internos que hoy experimenta el país: derrumbe de los precios del petróleo, caída en el comercio internacional, desplome de muchos

sectores productivos por la cuarentena o el duro golpe a los ingresos de millones de hogares.

Las primeras estimaciones de esta ‘corono-economía’ que marcará el 2020 coinciden en una caída de la producción nacional que, en los peores escenarios, entra a terreno negativo. Las autoridades económicas buscan asegurar la liquidez mediante el despliegue de una batería diversa de instrumentos.

Ayer, la junta directiva del Banco de la República bajó 50 puntos sus tasas de interés a 3,75 por ciento, tras mantenerlas estables desde abril de 2018. El Emisor se une a otros bancos centrales del mundo en la reducción del costo del dinero para, junto a otras medidas, inyectarle liquidez a

la economía nacional que va camino a la contracción.

Con el severo choque que están sufriendo sectores intensivos en mano de obra como el comercio, el turismo, los restaurantes y la construcción, se abre el empleo como una fuente de preocupación. La ‘corono-economía’ viene acompañada de una caída tanto en la demanda como en la capacidad del aparato productivo de crear puestos de trabajo.

Los escenarios de la tasa de desempleo, bajo los crecimientos reducidos, deben alertar desde ya al Gobierno por su gran impacto social post-pandemia.

Los golpes de la ‘corono-economía’ no terminarán de sentirse ni el 13 de abril ni al final de la pandemia.

## DESTACADOS

### Advierten sobre trabas al ‘fracking’

Orlando Cabrales, presidente de Naturgas, dice que el gremio revisará el contenido del proyecto de ley que busca reglamentar la reforma al Sistema General de Regalías, una vez sea radicado ante el Congreso de la República.

### Efectos de ‘guerra’ de compra de cartera

La banca nacional está calificada como sólida y en permanente evolución. El informe de Customer Index Value muestra que las calificaciones de la banca tradicional están bajando y que la ‘guerra’ de compra de cartera está marchitando la fidelización de sus clientes.

### La confianza continúa a la baja

En febrero, la confianza de los comerciantes e industriales mostró retrocesos. En el primer caso, el indicador pasó de 32,3% en enero a 28,3% en febrero. Por su parte, el Índice de Confianza Industrial disminuyó 2,4 pps y fue de 9,8% el mes pasado, según Fedesarrollo.

### Exportaciones de dotación salud crecen

En un año las exportaciones de Colombia en dotación hospitalaria aumentaron más del 550%. De acuerdo con el Dane, en 2018 este segmento vendió US\$27.642 y el año siguiente la cifra se incrementó a US\$180.989.

### Productos del agro: no hay razón para alzas

Los precios de varios artículos comenzaron a bajar debido a que se redujo la demanda. La oferta nacional de alimentos para atender la actual coyuntura de crisis generada por el coronavirus es suficiente para responder a lo que requiere el país.

### No todo es negativo



### ASÍ LO DIJO...



**“El San Juan de Dios lleva 8 años recuperando 30 años de abandono (...) solo quedan 3 pisos con consultorios. Es falso que esté listo para cuidados intensivos, pero tiene plata y contratación asegurada para reconstruirlo”.**

Claudia López, ALCALDESA DE BOGOTÁ.

# 29,4

**POR CIENTO** aumentó el consumo de televisión en Colombia el fin de semana del 21 al 22 de marzo, según Kantar Ibope Media. El 14 y 15 de marzo el promedio fue de 4 horas y 47 minutos, y en los días de análisis fue de 6 horas y 12 minutos, de acuerdo con datos de la firma en mención.